	Тема итоговой квалификационной работы по специальности «Документоведение и документационное обеспечение управления» – «Организация и документационное обеспечение межсессионного контроля знаний студентов в вузе».
Актуальность проблемы качества образования в России определяется рядом критериев, одним из которых является, вступление России в Болонский процесс.
Объектом дипломной работы определены инновационные формы контроля знаний студентов, используемые в отечественных и европейских вузах.
Цель работы – теоретическое и практическое изучение особенностей организации и документационного обеспечения контроля знаний студентов в межсессионный период.
В дипломном проекте были выполнены следующие задачи исследования:

1. Раскрыты сущность и основные идеи модернизации критериев и методологии контроля и оценки знаний студентов в соответствии с требованиями Болонского процесса.

2. В ходе исследования определены структура, функции и задачи инновационных форм контроля знаний (тестирование, рейтинговая система, система зачетных единиц).

3. Изучен практический опыт введения межсессионных форм контроля знаний в российских вузах.

4. В ходе работы был предложен комплекс мер по совершенствованию организации и документационного обеспечения межсессионного контроля знаний студентов РГУПС.
Диплом состоит из четырех глав.
В первой главе рассмотрены содержание, история использования и основные тенденции внедрения трех инновационных форм контроля знаний студентов в межсессионный период.

Во второй главе был проанализирован опыт работы ряда ведущих вузов России в области совершенствования качества образовательного процесса путем внедрения вышеперечисленных форм контроля знаний студентов.

Определенный опыт в направлении модернизации системы межсессионного контроля знаний студентов имеется так же и в РГУПС. Наиболее прогрессивной структурой для реализации контроля знаний студентов является Центр мониторинга качества образования.

Практическая значимость исследования – возможность использования его содержания и выводов в учебной практике при проектировании и анализе образовательных программ с использованием зачетных единиц, тестовых заданий и рейтинговой системы оценивания знаний студентов.

В процессе работы изучались документы Болонского процесса: Парижская Декларация, Лиссабонская Конвенция, Пражское и Берлинское Коммюнике и другие, которые отражают конкретные цели, являющиеся первостепенными для создания Зоны европейской системы высшего образования; периодические издания, посвященными проблемам высшей школы в России и за рубежом: «Высшее образование в России», «Alma mater: Вестник высшей школы», «Инновации в образовании», «Высшее образование в Европе»; учебные пособия, содержащие требования к организационно-правовым и распорядительным документам, а также общие правила работы с документами.

Инновационные формы контроля достаточно гибкие, гармонично взаимодействуют друг с другом. Используя их в качестве объективных измерителей оценки уровня усвоения знаний, умений и навыков, учебные заведения могут приспособить ECTS, РСОЗ и тестирование к своим традициям, к своей специфике. Несмотря на это, данные формы контроля содержат четкую систему реализации, подчинены нескольким единым принципам: 1) самостоятельность студентов, 2) четкость, гибкость, воспроизводимость, 3) объективность.

На основе анализа теоретических источников, европейских образовательных документов и практического опыта работы западных и отечественных вузов, мы смогли выработать ряд методических рекомендаций по совершенствованию процесса организации и документационного обеспечения межсессионного контроля и оценки знаний студентов.
	The topic of the final qualifying research for the specialization in Documentation Science and Management Document Supply is "Arrangements and Document Supply for Higher School Students' Attainments Control in Inter-Session Periods".

The topicality of the education quality issue in Russia is conditioned by a series of criteria, and Russia's joining the Bologna process is one of them.

The subject of the graduation research is the innovative instruments used in Russian and European higher schools for control of the students' attainments.

The goal of the research is a theoretical and practical study of the peculiarities of the arrangements and document supply for students' attainments control in inter-session periods.

The graduation research provides for execution of the following tasks:

1. Revealing the essence and the main ideas of the modernization criteria and methodology of students' attainments control in compliance with the Bologna process requirements.

2. Determining the structure, functions, and goals of the attainments control innovative instruments (testing, ratings, examination points system).

3. Studying the practical experience of inter-session attainments control instruments applied in Russian higher schools.

4. Providing suggestions for a set of activities aimed at improvement of arrangements and document supply for students' attainments control in inter-session periods to be applied at the Rostov State Transport University.

The research theses consist of four chapters.

Chapter I provides for examination of the essence, application history, and the main trends of implementation of the three innovative instruments for control of the students' attainments in inter-session periods.

Chapter II represents the analysis of the practical experience gained by some of the leading Russian higher schools in the field of education process quality improvement by means of implementing the abovementioned instruments for students' attainments control.

The Rostov State Transport University also has some certain experience in modernization of the inter-session students' attainments control system. The most progressive structure performing that control is the Centre for Education Quality Monitoring.

The practical importance of this research is provided by the opportunity to introduce its content and conclusions into the educational practice when developing and analyzing the educational programmes, using examination points, tests, and ratings for evaluation of the students' attainments.

While performing the research, the following documents of the Bologna process were studied: Paris Declaration, Lisbon Convention, and Berlin Communiqué. They describe some particular goals of paramount importance for creation of the European higher education system. Besides, the periodicals dedicated to the problems of the Russian and foreign higher school systems were also analyzed: "Higher Education in Russia", "Alma Mater: Higher School Herald", "Educational Innovations", "Higher Education in Europe". And, moreover, some tutorials representing the requirements for organizational, legal, and regulatory documents, and providing the general regulations for document-related operations were taken into account, too.

The innovative control instruments are pretty flexible; they harmonize with each other. Using them for objective evaluation of the acquired skills and knowledge, higher schools may adapt ECTS, attainments rating evaluation system, and tests to their traditions and peculiarities. Nevertheless, those instruments provide for a strictly specified implementation system and obey some common principles: 1) students' independence; 2) strictness, flexibility, reproducibility; 3) objectivity.

Basing on the analysis of the theory sources, European educational documents, and practical experience gained by Russian and western higher schools, we managed to develop a series of methodical recommendations for improvement of the arrangement process and document supply for inter-session students' attainments control and evaluation.




